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令 和 ５ 年  第 ７ 回  加  須  市  教  育  委  員  会  定 例  会  会  議  録 

招集の日時   令和５年７月２４日              午後１時３０分 

招集の場所   全員協議会室 

開会の日時 令和５年７月２４日              午後１時３０分 

閉会の日時 令和５年７月２４日             午後３時４０分 

出席者の氏名 
小野田誠教育長、遠藤康江教育長職務代理者、猪股富美子委員、秋山哲也委員、

松永修委員、片山上総委員 

欠席者の氏名  

会議に出席した者 

の氏名 

斉藤千恵美生涯学習部長、中島高広学校教育部長、野本朋子こども局長兼学校

教育部理事、高貫貢生涯学習部副部長兼教育総務課長、前田辰男生涯学習課長

兼北川辺郷土資料館長、渡辺伸往加須文化・学習センター所長、齋藤一実スポ

ーツ振興課長兼加須市民体育館長、大原真理子図書館課長兼加須図書館長、清

水博文学校教育課長兼指導主事、田中浩学校教育部参事兼学校給食課長兼加須

学校給食センター所長、長沼理史こども局参事兼子育て支援課長兼学校教育部

参事、関口久美子こども局こども保育課長兼学校教育部主席専門員、野本大輔

学校教育課主幹兼指導主事、辻本康平学校教育課主幹兼指導主事、秋山天学校

教育課主幹兼指導主事、杉田勝学校教育課教育専門員兼教育総務課教育専門員、

荒木真由美こども保育課主幹兼学校教育課主幹兼指導主事、折原めぐみ教育総

務課主査 

会期日程 第 １ 会議時間の決定 

 第 ２ 会議録署名委員の指名 

 第 ３ 前回会議録等の承認 

 第 ４ 第２９号議案 加須市立集会所運営委員会委員の委嘱又は任命につい

て 

 第 ５ 第３０号議案 加須市立図書館協議会委員の委嘱又は任命について 

 第 ６ 第３１号議案 令和６年度使用小学校用教科用図書の採択について 

 第 ７ 第３２号議案 県費負担教職員の人事の内申について 

 第 ８ 第３３号議案 加須市教育委員会事務局の管理職職員の人事について 

 第 ９ 協議事項 加須市立幼稚園再編計画（案）の一部修正について 

 第１０ その他  

発言者 会議の概要 

小野田教育長 

 

 

 

 

 

 

定例会の開会に先立ちまして、ご報告を申し上げます。 

先月、６月に開催されました令和５年第２回加須市議会定例会の最終日におき

まして、片山上総委員さんと猪股富美子委員さんの教育委員の任命について議決

をいただきました。 

これを受けまして、７月３日に、市長から片山委員さん猪股委員さんに教育委

員の任命辞令の交付がなされたところでございます。 

片山委員さんにおかれましては、（前任の山本俊一委員の残任期間）令和５年６
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 月３０日から令和７年７月７日までのおよそ２年間、教育委員として、加須市の

教育行政にご尽力を賜りたいと存じます。 

また、猪股委員さんにおかれましては、教育委員２期目として令和５年７月７

日から令和９年７月６日までの４年間、教育委員として、加須市の教育行政にご

尽力を賜りたいと存じます。 

それでは、片山委員さん猪股委員さんから、ご挨拶をいただきたいと存じます。 

 

片山委員 ６月３０日付で、教育委員を仰せつかりました、片山上総と申します。 

初めてでありますが、一生懸命頑張りたいと思いますのでどうぞよろしくお願

いいたします。 

 

猪股委員 改めまして、再任ということで、誠に恐れながら務めさせていただきます。引

き続き務める理由といたしましては３つあります。 

１つ目は、在任期間中はコロナがありましたので、職責を十分果たせなかった

こと。２つ目は、教育委員会の皆さんと一緒に年間の仕事をして、皆さんと引き

続き一緒に加須市の教育行政の一端を担えればと思ったこと。３つ目は、とにか

く子どもたちを取り巻く環境や先生方を取り巻く環境が変わりつつある大事な時

期に、自分でも微力ながら、何かしら役にたてればと思った次第です。 

どうぞよろしくお願いいたします。 

 

小野田教育長 

 

 

 

それでは、ただいまから、令和５年第７回加須市教育委員会定例会を開会しま

す。 

本日の議事日程につきましては、別紙のとおりでございますので、ご了承願い

ます。 

会議時間の短縮を図るため、事務局は各資料の説明について、簡潔明瞭に行っ

てください。 

 

小野田教育長 本日は、傍聴希望者はございません。 

 

 【日程第１ 会議時間の決定】 

小野田教育長 日程第１ 会議時間の決定についてでございますが、本日の日程がすべて終了

するまでとすることでよろしいでしょうか。 

（異議なしとの声あり） 

 

それでは、会議時間は、本日の日程がすべて終了するまでといたします。 

 

 【日程第２ 会議録署名委員の指名】 

小野田教育長 日程第２ 会議録署名委員の指名について、今回は猪股委員にお願いいたしま

す。 

 

猪股委員 

 

 はい。 

 

 【日程第３ 前回会議録等の承認】 

小野田教育長 令和５年第６回定例会の会議録については、事前にお配りしてございます。 

会議録の内容について何かご質疑、ご意見等ございますか。 
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小野田教育長 ご質疑、ご意見等ないようですので、令和５年第６回定例会会議録については

承認ということでよろしいでしょうか。 

 

（異議なしとの声あり） 

 

それでは、承認とします。 

 

小野田教育長 日程第４ 第２９号議案「加須市立集会所運営委員会委員の委嘱又は任命につ

いて」、日程第５ 第３０号議案「加須市立図書館協議会委員の委嘱又は任命につ

いて」、日程第７ 第３２号議案 「県費負担教職員の人事の内申について」、日

程第８ 第３３号議案「加須市教育委員会事務局の管理職職員の人事について」

は、個人情報を含む案件及び人事案件であることから、加須市情報公開条例第７

条第１項第２号及び第４号の非公開情報にあたります。 

また、日程第６ 第３１号議案「令和６年度使用小学校用教科用図書の採択に

ついて」は、第２０採択地区教科用図書採択協議会規約第１７条に「協議会の会

議の議事録及び第１４条第６項の資料（調査員が調査研究の結果をまとめた資料

で、指導主事が協議会に報告したもの）については、関係市教育委員会において、

教科用図書を採択した後、遅滞なく公表する。」とあることから、関係する羽生市

教育委員会の採択後に公表することとなります。 

 

よって、日程第４から日程第８までは、加須市教育委員会会議規則第３条第５

項に基づき、会議を非公開とすることでよろしいですか。 

 

（よろしい との声あり） 

 

小野田教育長 それでは、これより会議を非公開といたします。 

 

 【日程第４ 第２９号議案「加須市立集会所運営委員会委員の委嘱又は任命につ

いて」】 

 （全員賛成により原案可決） 

 

 【日程第５ 第３０号議案「加須市立図書館協議会委員の委嘱又は任命につい

て」】 

 （全員賛成により原案可決） 

 

 【日程第６ 第３１号議案「令和６年度使用小学校用教科用図書の採択につい

て」】 

 ※第３１号議案の質疑は、関係市教育委員会の教科用図書採択前であったことか

ら非公開で実施 

 

小野田教育長 日程第６ 第３１号議案「令和６年度使用小学校用教科用図書の採択について」

を議題といたします。事務局より説明させます。 

 

清水学校教育課長兼

指導主事 

 

・令和６年度使用小学校用教科用図書の採択について説明 
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小野田教育長 以上説明がありました。これより審議を行います。 

ご質疑、ご意見等ございますか。 

 

猪股委員 質疑をする前に、採択地区協議会で出席されました遠藤委員と松永委員にブリ

ーフィングをお願いします。 

 

松永委員 

 

子どもたちの立場にたった表現の仕方、同時に教師として使いやすいか、また

効果的な学習指導ができるかというところで見ていきました。どの会社も非常に

工夫されていましたので、加須市の現状に合っているというところも大きなポイ

ントでした。 

 

遠藤教育長職務代理

者 

私なりに教科書を比べてみて、この教科書のこういうところがいいということ

を各教科全部書き出して投票しました。 

どこの会社の教科書も本当に一生懸命やっているのがわかりましたが、どの教

科書を使っても最後は先生の指導力だと思いました。今まで先生方が一生懸命研

究してきたものが生かされる部分もありますので、教科書を変えることは大変な

ことだと改めて感じました。 

 

猪股委員 来年度から本格的にデジタル化が進む中で、オンラインのコンテンツが非常に

充実し、すばらしいと思いました。また、自分たちが勉強していた頃の教科書と

異なり、子どもたちのコンピテンシーを重視して作られていることにとても感激

しました。 

教科書が来年度から大きく変わりますので、子どもたちの能力や到達度をどの

ように評価していくのか、検討していただきたいと思います。 

 

小野田教育長 学習指導要領の改定期ですと内容も含めて大幅に変わりますが、今回は、ご指

摘のようにＵＤフォントやＱＲコードがあります。特に、音楽や図工などの作品

の質が高くなっています。音楽の教科書も、ＱＲコードでメロディーラインが流

れ、自分で歌うこともできます。 

学校教育課でも、教科別の研修会などでこういうものを活かした研修にしてい

かないと使いこなせないというご意見をいただいていますので、よろしくお願い

します。 

 

秋山委員 

 

昔はどちらかというと言語や文章から想像させる形であったと思いますが、今

は構図や写真から入って、それからその説明文で進めていくという印象でした。 

音楽の教科書はよく作られていて、写真が入るなどしてすごく見やすいですが、

楽譜から音を出していくものなので、読む力を養うような工夫があるといいと思

います。 

 

猪股委員 ユニバーサルデザインで、どのような子どもでも学べるような工夫が十分され

ていますが、実際に特別支援学級のお子さんたちは、その教科書をどのように使

っているのか教えていただけますでしょうか。 

 

清水学校教育課長兼

指導主事 

特に知的学級に関しては、上の学年の児童でも１年生の教科書を使用するなど、

児童に合わせています。教科書は同じ教科書を配布しております。 
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小野田教育長 今回の教科書は、接続の部分に力を入れていて、スタートアップのカリキュラ

ムがあるものもあります。全ての会社が接続を整え、カリキュラムのマネジメン

トをしています。 

実際に、小学校１年生に上がる準備として、幼稚園教育ではどのようなことを

やっているか、また、小学校から中学校の場合はとのようなことをやっているか

説明をお願いします。 

 

荒木こども保育課主

幹兼学校教育課主幹

兼指導主事 

幼・小連携で、小学校の先生の授業を見せていただくという研修があります。

教科書の内容について、事前に打ち合わせを行い、このようなねらいで、このよ

うな内容でということをお互いに話し合い研修を行っております。 

 

野本学校教育課主幹

兼指導主事 

中学校の教職員が小学校の教科書をみています。各中学校にも小学校の教科書

もあり、どのような方法でやっていたかなどを確認したりしています。 

また、授業研究会の小・中連携の中で、授業に行ったりしています。 

 

秋山委員 書写は前回と採択された会社が違うということですが、算数と理科、国語と書

写のように教科によるつながりは必要ないでしょうか。 

 

清水学校教育課長兼

指導主事 

会社が異なっていても教える内容は同じですので、どこの会社でないとつなが

らないということはありません。 

 

小野田教育長 それでは、採択に移ります。 

 

お諮りします。 

第３１号議案「令和６年度使用小学校用教科用図書の採択について」は、原案

のとおり可決ということでよろしいですか。 

（異議なしとの声あり） 

 

それでは、原案のとおり可決とします。 

 

 【日程第７ 第３２号議案「県費負担教職員の人事の内申について」】 

 

 （全員賛成により原案可決） 

 

 

 

【日程第８ 第３３号議案「加須市教育委員会事務局の管理職職員の人事につい

て」】 

 （全員賛成により原案可決） 

 

小野田教育長 これより会議の非公開を解きます。 

 

 【日程第９ 協議事項「加須市立幼稚園再編計画（案）の一部修正について」】 

小野田教育長 日程第９ 協議事項「加須市立幼稚園再編計画（案）の一部修正について」を協

議します。事務局より説明させます。 

 

関口こども局こども

保育課長兼学校教育

・加須市立幼稚園再編計画（案）の一部修正について説明 
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部主席専門員 

 

小野田教育長 以上説明がありました。これより協議を行います。 

ご質疑、ご意見等ございますか。 

 

猪股委員 水深幼稚園を元に戻すということは賛成ですが、施設の問題は大丈夫でしょう

か。 

 

関口こども局こども

保育課長兼学校教育

部主席専門員 

水深幼稚園の推計では、６年度は３歳児２４人、４歳児１９人、５歳児２５人

となります。３歳児の定員は２０人ですが、入園する３歳児が定員２０人を超え

た場合でも３０人未満であれば１クラスとし、幼稚園教員を２人配置することと

いたします。７年度の３才児は２７人、８年度の３才児は２１人の予定のため、

短期では、３０人を超えることはないので、教室は間に合う予定となっています。 

 

遠藤委員 

 

水深幼稚園のクラスの園児が３０人を超えた場合はどのようになりますか。 

 

関口こども局こども

保育課長兼学校教育

部主席専門員 

 

３０人を超えた場合は、特別室、遊戯室を活用してまいります。現在は４教室

まで対応可能です。 

松永委員 

 

市民の皆さんの意見ですので、引き続き活かしてほしいと思います。今後は、

加須市の幼稚園教育と小中学校教育のつながりの中で、市の大きなビジョンを市

民に示していってほしいと思います。 

 

小野田教育長 それでは、他にございませんか。 

ご質疑、ご意見等がないようですので、協議を終わりにいたします。 

 

 【日程第１０ その他】 

小野田教育長 日程第１０ 「その他」でございます。 

諸般の報告をさせます。 

斉藤生涯学習部長より順次報告をいたします。 

 

斉藤生涯学習部長 ・７/１１に発生した突風の学校施設被害について 

・教育委員施設訪問について 

 

中島学校教育部長 ・７/２０終業式、７/２１から夏休み 

・日中の学校の部活動について 

・県内小中学校のコロナ感染状況について 

・「初等中等教育段階における生成ＡＩの利用に関する暫定的なガイドライン」に

ついて 

・埼玉県地域クラブ活動の整備・充実に係る指針の策定に向けた基本的な考え方

（方針）について 

・北川辺学校給食センターの閉鎖について 

 

野本こども局長兼学

校教育部理事 

・今年度の保育所等の待機児童数について 

・就学前児童のコロナ感染状況について 
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 ・物価高騰対策に伴う未就学児への絆サポート券の配布について 

 

小野田教育長 それでは、委員さんの方で、説明がほしい資料はございますか。 

 

遠藤教育長職務代理

者 

加須市少年少女発明クラブロボット講座について、この発明クラブはロボット

講座のほかに、毎年何かやっていることがあるのでしょうか。 

 

渡辺伸往加須文化・

学習センター所長 

活動計画表を団体で毎年作っています。月２回程度、年間を通じて加須未来館

を中心に活動し、小中学校を退職された先生方を講師として頼んでいます。 

 

猪股委員 加須市の小中学校の夏休みの課題の量や状況、それから、タブレットを用いた

課題などを出しているのか教えてください。 

 

清水学校教育課長兼

指導主事 

タブレットに関しましては、昨年度アダプターを購入し、夏休みに限らず持ち

帰るということになっております。 

夏休みの宿題に関しては、校長にまかせていますので、把握しておりません。 

 

片山委員 

 

 

中学生の夏休みの宿題に関しまして、加須市は他の市より量があるのかなと感

じます。中学３年生では受験勉強に差し支えてしまう、宿題をやっている場合じ

ゃないという意見が多かったです。 

 

小野田教育長 それでは、報告を終わります。 

 

小野田教育長 以上で、令和５年第７回定例会の議事日程は、終了といたします。 

次回、令和５年第８回定例会は、８月２１日（月）午後１時３０分に開会します

ので、よろしくお願いします。 

これをもちまして、令和５年第７回加須市教育委員会定例会を閉会といたしま

す。 

 

  

  

上記、会議の顛末を記載し相違ないことを証明するため、ここに署名する。 

 

令和５年８月２１日 

 

  

           教 育 長  小野田 誠 

 

 

           委   員  猪股 富美子 

 

 

           書  記  折原 めぐみ 

 

    


